

MAF 3786

Las Últimas Noticias

5299 p. 45

espectáculos

La autora de "Gracias a la vida" murió hace 32 años

Con varios tributos recuerdan a Violeta

Con diversos homenajes, la mayoría espontáneos y sin una organización central, el mundo artístico chileno recordará hoy a Violeta Parra. La folclorista, cantautora y creadora múltiple se suicidó un domingo 5 de febrero de 1967, hace 32 años.

Los homenajes a la cantautora chillaneja, autora de "Gracias a la vida" entre otras decenas de canciones, no son organizados por la extensa familia Parra, pues como dice su hija Isabel "nosotros no celebramos la muerte de Violeta". Ella y su hermano Ángel Parra viajarán pronto a Buenos Aires, donde montarán una exposición con las arpilleras decoradas por su madre.

No obstante, un grupo de entidades culturales y personalidades artísticas nacionales convocó en Santiago a un homenaje en el lugar de su tumba, hoy a las 11.30 horas. Esta se encuentra frente al Memorial, en el Cementerio General, entrando por calle Recoleta.

Los tributos a Violeta Parra en esta fecha corresponden a los organizados por diversas entidades sociales y artísticas relacionadas con el mundo de la música popular, además de algunos gestos individuales o de grupos a lo largo del país.

Estos actos tienen por objetivo el deseo de retomar los festivales conocidos como "El pueblo le canta a Violeta" que se realizaban en la década de los años ochenta durante los meses de verano.

Uno de los homenajes será tributado por La Regia Orquesta, músicos de la obra de teatro "La Negra Ester", de Ro-

berto Parra. Terminada la función del montaje, la banda se trasladará desde el cerro Santa Lucía hasta la salsoteca "La maestra vida", local situado en el barrio Bellavista.

La Regia Orquesta recreará parte de las canciones de "La Negra Ester" y también interpretará otras canciones de los Parra. Habrá jazz huachaca, cuecas, fox-trots, temas instrumentales de Roberto Parra y canciones de Violeta. Uno de los músicos del grupo es Barraco Parra, hijo de Nicanor Parra.

Además, este martes en el teatro Monumental, como parte de una serie de actuaciones populares, el tío Lalo Parra y su grupo "Los Churi Churi", que integran también Clarita y Toñita Parra, ofrecerán un espectáculo con la música de esta conocida familia chilena y, por supuesto, recordarán a la admirada folclorista.

Violeta Parra Sandoval fue una artista versátil y apasionada. Su obra musical y cultural ha servido de inspiración a sus hermanos, entre ellos el antipoeta Nicanor Parra y Roberto Parra, además de sus propios hijos, Isabel y Ángel.

Nació el 4 de octubre de 1917 en San Carlos, cerca de Chillán, en la provincia de Ñuble. Clarisa Sandoval, su madre, era campesina y cantora y su padre, Nicanor Parra, un profesor que se dedicó al canto y la guitarra. De ellos, Violeta y sus ocho hermanos se nutrieron para repartir la semilla de la música y el arte popular por los caminos del mundo.

Con varios tributos recuerdan a Violeta [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Con varios tributos recuerdan a Violeta [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile